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Intervention de Mr. Mohamed Gahche  
 

Député pour la zone six: Amérique, Asie et Océanie  
 

Sur le Rapport Annuel de  
La Banque d'Algérie pour 2006  

 
 

06 Novembre 2007  
 
 

Au nom d'Allah le clément et le compassion  
 
 

• Monsieur le Président de l'Assemblée Populaire Nationale,  
• Monsieur le Gouverneur de la Banque d'Algérie,  
• Collègues et Camarades Députés  
• Médias  
• Chers Invités, 

  
Que la paix, la miséricorde et la bénédiction d'Allah soient sur vous. 
  
 

Notre communauté dans la sixième région "Amérique, Asie et Océanie" ne 
cesse d’augmenter, surtout aux États-Unis, au Canada et en Australie.  
 
Aux États-Unis d'Amérique, le taux de la communauté algérienne s'est élevé à 
500% car elle reçoit chaque année environ 1000 migrants algériens par le biais 
de la loterie, et environ 2000 pour le Canada. 
 
Nous savons très bien que cette forte proportion d’hommes et de femmes 
algériens à l'étranger ont des contacts permanents et directs avec leurs parents 
dans la mère patrie, l'Algérie.  
 
Et je vous rappelle que, dans les six dernières années, le monde, et en particulier 
les États-Unis d'Amérique sont confrontés au problème du terrorisme, qui est 
devenu le problème du jour, de l’heure, de la minute et même de la seconde.  
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Monsieur le Président,  
 
Mesdames et Messieurs les Députés, 
 
Monsieur le Gouverneur de la Banque, 
  
Il est devenu difficile de se permettre de voyager contre d'importantes sommes 
d'argent en devises fortes avec le gouvernement américain et avec les autres 
gouvernements, comme vous le savez également, notre communauté à l'étranger 
a grandement besoin de transférer leur argent vers l'Algérie pour l'achat de 
maisons ou pour des investissements privés. 
 
Premièrement:  
 
Monsieur le Président,  
 
S'il est difficile d'établir une Banque Algéro-Americaine, nous demandons la 
création d'une filiale commune aux États-Unis et au Canada (à l'intérieur de la 
banque américaine ou canadienne), qui servira les intérêts des deux pays et les 
intérêts de la communauté algérienne, et ainsi bannir les soupçons de terrorisme 
et autres.  
 
Deuxièmement:   
Monsieur le Président, 
 
La question qui devrait être soulevée à plusieurs reprises au sujet du problème à 
répétition rencontré par plusieurs Algériens et Algériennes, quand ils ont 
transféré une très importante somme de devises fortes vers la Banque extérieure 
d'Algérie. Le résultat a été très préoccupant et douloureux pour notre 
communauté, entraînant des pertes matérielles et morales en raison de l'arrivée 
tardive des devises fortes, laquelle a lieu seulement après trois mois, alors que 
nous sommes à l'ère de la vitesse, de la technologie et des transferts 
électroniques de fonds, qui sont réalisés en quelques secondes. Ce qui est donc 
étrange, c'est que ce migrant se dirigeant lui même vers la Banque d’Algérie  
dans la ville de Annaba exactement pour recevoir le montant ne dépassant pas 
les 25000 dollars US, on lui signifia qu'il n'y avait pas la totalité de la somme, et 
qu’il devait venir une autre fois, l’opération s’est répété à plusieurs reprises, il 
n’a enfin reçu son argent qu’après de pénibles efforts. 
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Troisièmement:  
 
Monsieur le Président,  
 
j’ai marché à pied sur une distance de 10 mètres de l'Assemblée populaire 
nationale, et j'ai été surpris par le grand nombre d'Algériens qui échangeaient la 
monnaie algérienne en monnaie forte ou vice versa, ce grand nombre 
d'Algériens est donc, actif dans ce domaine sans autorisation ou approbation du 
gouvernement, mais, malheureusement, on retrouve ce processus dans de 
nombreuses villes d'Algérie. Par conséquent, je vous propose la création et 
l'octroi de licences pour les bureaux de change des devises fortes, et je suis 
convaincu que nous trouverons une large proportion d’eux qui vont adhérer à 
cela. Nous serons ainsi en mesure d'éliminer leur chômage, qui est calculée au 
détriment de l'Algérie. Tout le monde sait que débarrasser une rue du marché 
noir et du travail anarchique, c’est l’empêcher de déboucher sur le blanchiment 
d’argent. 
  
Quatrièmement:   
Monsieur le président, 
 
L'échange électronique des biens et services est devenu évident, quelle que soit 
l’importance des échanges ; et l'Algérie recèle des richesses traditionnelles qui 
peuvent attirer d'autres marchés pour les petits produits algérien dans d'autres 
villes du monde qui vont à leur tour faire connaître les produits algériens à 
l'échelle mondiale; d'autre part, les citoyens algériens vivant en Algérie désirent 
acheter des marchandises à partir de l'étranger par voie électronique, mais ils ne 
le peuvent pas, la seule solution à ce dilemme est donc la création de cartes 
électroniques d'accréditation (cartes de crédit) (Visa, Mastercard, American 
Express), quand est-ce que ce rêve pourra-t-il se réaliser ??  
 
Enfin, je remercie la Banque d'Algérie et le ministère compétent pour leur 
contribution à l'amélioration et au développement de cette institution financière et 
à sa promotion à l'échelle mondiale.  
 
Que la paix, la miséricorde et la bénédiction d'Allah soient sur vous. 
 
Je vous remercie. 
 


